

sus émulos los moradores de los aduares africanos,

Otro de los que, para INRI de la popular, lograron ganar la orilla, si bien con la pérdida total de su indumentaria sería.

Pertenece el agraciado al partido (ignorado, dada su consecuencia), todo su afán es proteger al obrero, publicando artículos sobre sociología barata en defensa del mismo, algunos de cuyos trabajos han sido traducidos a diversas lenguas, viperinas, para mayor gloria. Modesto hasta la soberbia y aristócrata como un faquin, cuando lee la prensa local, que todo son alabanzas (200 pesetas a cuenta) y adulaciones; disfruta, la alegría se pinta en su rostro y hace todo linage de contorsiones como un clown en noche de beneficio.

Lo que más le *enor gullece* es el que se le llame fundador de una escuela neutra; se comprende; ansía que todo el mundo tenga suficiente ilustración para que puedan descifrar sus geroglíficos e insustanciales discursos.

¿Qué puede esperar el pueblo de tan altruista protector?

¿La vida patriarcal y religiosa, del brazo de la semana trágica?



C I N E

Copiamos de *La Comarca*: «A pesar de las repetidas promesas de que las obras del puente sobre el Congost tendrían comienzo en 1.º de Mayo, nada se trasluce hasta el presente que refleje semejante mejora».

Se puede ser insidioso y mal intencionado, se pueden falsear los hechos, pero no tanto señora *Comarca*, no tanto.

Se vé que se esfuerza V. en ser émula de *El Demócrata* aún que con una semana de retraso; sin duda inspiraron ustedes allí su gacetiila, pero ustedes tienen aún menos razón que *El Demócrata*, ustedes saben y dicen que no pudo hacerse la procesión del Corpus por las lluvias caídas, pues por lo mismo, por las lluvias, no se ha empezado el puente.

¿Entendidos amiga y señora nuestra?



Dice *La Comarca* que la Sra. D.^a Josefa Mora de Mayol, Presidenta del Asilo Cuna del Niño Jesús, ha suplicado y logrado de nuestro Prelado la aprobación del reglamento de dicha institución.

Felicitemos de todas veras a dicha señora por su laudable iniciativa, pero se nos ocurre preguntar: ¿No va a enfadarse el Sr. Torras, eje, manubrio, director y protector de tal Asilo, él que fué quien quiso borrar el Santo del reglamento del Hospital, de que se haya pedido la aprobación del Sr. Obispo

para tal reglamento? ¿Es que no se le acudió esta dificultad a tan respetable señora o es que ya tenía el debido permiso de D. Paco?



El redactor de *La Comarca* «Reporter» ha publicado un artículo que queriendo dar *enseñanzas* no dice más que disparates. En el quiere demostrar que la potencialidad económica de nuestra villa no es tan reducida como se suponía antes.

¿Quién le ha dicho a este señor que se duda de la potencialidad económica de Granollers?

De lo que se duda es de que algunos señores como el «Reporter» de marras, a quien ya conocemos, saquen una peseta para ayudar a las cargas del pueblo. ¿de esto se duda!

¿Verdad D. Esteban?



La Comarca confiesa haber recibido los números 2 y 3 de CLARITO y dice que nuestro objetivo es una finalidad política y una polémica personal.

Si fuera así, no haríamos más que seguir los pasos de *La Comarca*, sobre la que tenemos la ventaja de la cortesía, si señora, somos más corteses que Su Señoría, le hemos mandado nuestro periódico y no se ha dignado corresponder a nuestra atención,



Según noticias fidedignas los señores Quico, Hermanitos, Migas y Compañía, estaban preparando una que debía ser muy sonada. Un obús de 42 tenían preparado, cargado de metralla y próximo a hundir media humanidad, pero sea falta de previsión, sea que la corriente eléctrica era demasiado alta, el caso es que el 42 ha hecho explosión y ha herido a algunos artilleros,

Nada, que ha *ha sortit el tret per la culata*. Torní D. Armario, *veyám si rebrás tú*.

Esta si dices que es óscura tendrás razón, pero tu debes entenderla y si no la entiendes hazla descifrar por el suegro de tu hermano y otro próximo pariente.



El Sr. D. Armario nos llama turbios, cuando a él que seamos claros es lo que le pesa, que a ser turbios nada nos diría.

Por Dios D. Armario no hable V. de paradojas, que si la paradoja es asercion falsa o inexacta que presenta apariencias de verdadera; nadie en el mundo ha abusado de ella como V. y si prefiere otra acepción o sea: especie estraña o fuera de la comun opinión o sentir de los hombres; quien mas paradoja que V. mismo.

No *hagas chistes chiquillo* que solo logras que se rian de tí.

Las burlas fan com las professons.



El *pobre cerer* que estaba muy atareado el otro día; cera por aquí, cera por allá, en resumen todo cera, nos dice en el periódico que dicen que *dirije* que nuestra finalidad no es otra que una polémica personal. No lo creas *niñito*, con *tu con tigo* o con *ti* no queremos polémicas personales, lo que queremos es tu bien y prosperidad, por esto te avisamos, ya sabes aquello que dice el refrán: *quien bien te quiera te hará llorar*; a buen seguro que te apreciamos más, mucho más que todos los Estebanes y Manueles que te atizan, nosotros a lo menos no te comprometemos.

Has de pensar, pobre infeliz, que según como vayan las *dadas* y las *tomadas* podrías quedar como el gallo de Morón, sin plumas y cacareando y ellos tan campantes.

Sigas bon noy y't darèm un babó. No fassis el raro.

A tu amigo D. Armario le compraremos un sonajero,—suponemos que ya sabes que es un sonajero—y a ti un *berganci* y podreis ir juntos a pasear por los alrededores de la población, acompañados de las respectivas *niñeras*; allí podréis como buenos amigos y a la vista de vuestras acompañantes que también son amigas, jugar a periódicos, tendenciosos, viperinos, falsos, insulsos, etc., etc., pero ten en cuenta que el día que la *niñera* te abandone y esto podría sucederte a no tardar, según las marchas y contra marchas que etc., etc., etc. Adios *cera*.



Vemos que a D. Armario ya le ha pasado la zumba con que nos amenazó, es claro ahora tiene que hacer, es tiempo de exámenes y ha de aprobar los cursos que no cursa.

Pero después venga zumba y mas zumba es capaz (según dijo) de zumbarse del papá, la mamá, la nodriza, la pagana y nos parece extraño que en la lista no haya puesto también la *dispesera*.



Correspondencia

M. P. Palma.—No podemos complacer a V. se ha equivocado esto puede mandarlo al Demócrata.

L. M. Granollers.—Si señor es cierto lo que V. dice, pero cualquiera se mete a hablar de calles de Fomento ni empedrados ni otras cosas por el estilo. Por ahora lo tenemos vedado otro día será.

Cándido. Sant Fost.—Decimos a V. lo mismo que al Sr. M. P. pero lo de V. quizá se lo publiquen en la Comarca, es de un ascetismo exagerado para nosotros y luego la intención nos parece algo... no sabemos como decirlo.

Tip. de J. Joseph.—Granollers.